

ふる ぼんさい わたし おし
古い盆栽が、私に教えてくれたこと

ぼんさいか かんこうたいし やまだ かおり
盆栽家 さいたま観光大使 山田 香織

わたし いえ え ど じだい すえ そうぎょう ぼんさいえん ぼんさいえん う そだ
私の家は江戸時代の末に創業した盆栽園です。この盆栽園に生まれ育ち、
げんざい ぼんさいえん にな て ふたり おとこ こ ははおや いそが まい
現在は盆栽園の担い手として、また二人の男の子の母親としても忙しい毎
日にち おく しょうがく ねんせい こうこうせい かいぎょう ぼんさいえん
日を送っていますが、小学5年生から高校生までずっと、家業が盆栽園であ
ることが悩みの種でした。自由に自分の将来を思い描くことができず窮屈で
したし、盆栽に対する「古臭い」イメージに抵抗も感じていました。けれど、
ぼんさい いっしん じょせい わか ひと ぼんさい みりよく つた
「盆栽のイメージを一新したい」「女性や若い人にも盆栽の魅力を伝えたい」
と、今はとてもやりがいを感じながら、仕事に打ち込んでいます。

さて、皆さんは何か悩みごとがある時に誰に相談しますか？

わたし ふる ぼんさい そうだんあいて わ や ぼんさいえん じゅれい ねん
私は、古い盆栽が相談相手でした。我が家の盆栽園にある樹齢200年、
ねん ちようろうたち なや さまざま しょうらい ふあん ともだち
300年といった長老達です。悩みも様々。将来への不安、友達とのこと、
べんきょう たいへいようせんそう かんどうだいしんさい めいじ いしん し
勉強のこと…。太平洋戦争や関東大震災をくぐりぬけ、明治維新を知ってい
るような盆栽達は、どっしりと静かに温かく、私を見おろすようでした。

「お前の悩みは私が生きてきた数百年から見たら、ほんの一瞬だよ。

さむ ふゆ あと かなら ぼる
寒い冬の後には必ず春がくる。

たの ぼる おも あつ なつ
楽しい春があったかと思うと、耐えられない暑さの夏もある。

でも、また春がくる。」

そんな言葉が聞こえてくるようでした。自分から動くことができない盆栽
じぶん うご ぼんさい
でありながら、天変地変や病虫害に負けることなく生き抜いてきた長老達
てんべんちへん びょうがいちゆう ま い ぬ ちようろうたち
は説得力のあるたたずまいで私を見おろしていました。

ちようろう み いっしゆん わたしたち すう げつ すうねん かしゅう
長老から見たほんの一瞬…。私達にとっての数か月、数年はその渦中にある
ときはそれが永遠に続くように錯覚しますが、そんなことはありません。
じぶん かんきょう たど がっこう ちいさ しょくば おお せ かい ほんとう
自分がおかれた環境、例えば学校や地域、職場は、大きな世界からみたら本当
にほんの いちぶ わたしたち い おも い ひろ せ かい
にほんの一部です。私達は行こうと思えばどこにでも行けます。広い世界を
し けんぶん ひろ あたら たいげん
知り、見聞を広め、新しい体験をしてください。

みな せん と みな し ひろ おお せ かい は ひろ
皆さんの前途には、まだ皆さんが知らない、広く大きな世界が果てしなく広
がっています。

※山田 香織さんは、「彩花流」盆栽を主宰する盆栽家です。また、さいたま観光大使とし
ても御活躍です。

保護者の皆様へ



さいたま市教育委員会

いじめや自殺など子どもをめぐる痛ましい事件が発生しております。さいたま市教
育委員会は、市にゆかりのある方々に御協力をいただき、子どもたちに「希望をはぐ
くむメッセージ」をお届けすることといたしました。

学校では、子どもたちにメッセージを読み聞かせました。ぜひ御家庭でも話題にし
ていただくようお願いいたします。